

クラブ会長スローガン「行動するロータリアンとしての充実感を共有しよう」

第2のスローガン「MOst brilliant Rotary 最高に輝く(素敵な・賢い)ロータリー活動」

方針「目標に向かい行動するロータリアンを目指そう！」

Rotary
Club of Nagoya Meieki

国際ロータリーのテーマ

世界に希望を生み出そう

2023-24年度 R.I. 会長
ゴードン R. マッキナリー名古屋名駅ロータリークラブ
承認：1991年4月17日
例会日：水曜日 12:30～
例会場：名鉄グランドホテル会長：両角國男
副会長：盛田兼由
幹事：森 美穂
クラブ会報：森畑 明

●名古屋名駅ロータリークラブ 事務局：TEL.052-433-8160 FAX.052-433-8161 E-mail: meiekirc@f5.dion.ne.jp http://www.nagoya-meiekirc.com

第1496回例会
(立食)

ガバナー補佐報告／臨時総会例会

藤井ガバナー補佐、国際大会・バングラデシュ訪問お疲れ様でした。

2024年5月29日(水)

(令和6年)晴 No.35

- 司会 稲垣 真 会場運営委員
- ロータリーソング 大橋昭治ソングリーダー委員
「R-O-T-A-R-Y」
- ビジター紹介 遠藤貴裕親睦活動・家族委員
名古屋和合RC 加藤一郎さん

- 出席報告 久保田真樹出席・ニコボックス委員
会員数78名(免除者14(12+2)名)
義務者出席52名 免除者出席4名 総数56名
出席率82.35% 5月12日修正出席率89.71%



会長あいさつ

両角國男会長

和合RCの加藤さん、ようこそいらっしゃいました。

今日は健康の話です。病名が変更になった疾患があります。

例えば、痴呆症→認知症、精神分裂病→統合失調症、色盲→色覚異常などです。これらは悪いイメージを払拭するための変更で、今は定着したようです。

しかし一方で、医師にも分かりづらい病名や略号が増えていきます。「MS」という略号は、循環器内科では弁膜症の僧帽弁狭窄症を意味し、脳神経内科では多発性硬化症を指します。このように診療科で略号の意味が異なることもあります。

病名ではなく包括的概念の呼称も増えていきます。私の領域では、以前お話しした慢性腎臓病(CKD)がその一例です。これは、慢性的な腎疾患を包括する名称で、社会運動やキャンペーンとしての名前でもあります。糖尿病性腎症、ネフローゼ、腎炎、多発性嚢胞腎などの病名とは異なる広い概念です。

糖尿病でも最近、名称を変更しようという議論が起きています。糖尿病の患者さんへのアンケートでは27%が病名を不愉快に感じ、25%がとても抵抗があると答えるなど、90%以上の患者さんがこの病名を嫌だと言っています。理由としては、排泄物の名前が入っている、怠惰・不摂生・贅沢病とい

た悪いイメージがある、「糖尿病になったのは自己責任だ」と考える人たちがいる、などです。そうした偏見を避けたい気持ちは分からなくはありませんが、糖尿病という名称は1907年に内科学会で決められ100年以上使用されています。「尿」という言葉が不潔なイメージにつながると言われますが、腎臓内科医からすれば尿は無菌で非常に清潔です。

糖尿病の新しい呼称として日本糖尿病学会などが提案しているのが、糖尿病を英語で Diabetes mellitus ということから「ダイアベティス」です。しかし、社会が受け入れやすい変更でしょうか。私はこれが定着するとは思いません。糖尿病性腎症や糖尿病性網膜症を「ダイアベティス腎症」「ダイアベティス網膜症」と呼ぶのは筋が悪いと感じます。

現在、日本には約1000万人の糖尿病患者がいます。予備軍も含めると2000万人で、6～7人に1人は糖尿病もしくはその予備軍です。糖尿病が原因で年間1万3000人が亡くなっています。

重要なのは、糖尿病を正しく理解して早期に適切な対策をとることです。生活習慣病ですから生活習慣の見直しが必要です。最近は薬剤治療も劇的に進歩しており、適切な治療をすれば改善します。

【Take home message】病名が変更されるには理由がありますが、専門医の思い入れによって医師も困惑する略号が氾濫するのは困った風潮です。また、糖尿病は最も重要な国民病です。運動不足・飽食を見直し、早期に適切に対応しましょう。

6月はロータリー親睦活動月間です

< 例会開催予定 >

- ◇第1497回 6月5日(水) 通常例会(洋食)
誕生日・結婚記念日祝福 「ロータリーの友」紹介
入会式(2名) 木内恒夫さん 武田美和さん
【延期】6/11ガバナー補佐活動他打ち上げ懇親会

- ◇第1498回 6月12日(水) 通常例会(カレー)
名古屋中央RAC卓話
近況報告 米山奨学生 ジェシーさん
【例会後】第3回次期理事会

□幹事報告

森 美穂幹事

- (1)本日の配付資料／なし。
- (2)来月の予定／6月5日(水)：入会式。6月12日(水)：卓話(名古屋中央RAC)、ジェシーさん近況報告。※例会後、第3回次期理事会。6月19日(水)：地区報告(公共イメージ向上委員会 菅垣 建委員)、※例会後、①現次期合同クラブアSEMBリー、②現次期合同理事会。6月26日(水)：最終夜間例会。
- (3)6月11日(水) ガバナー補佐活動及びIMの打ち上げ懇親会の回答がまだの方は至急ご連絡下さい。
- (4)今年度行事報告の内容確認を送信します。各委員長、同好会責任者等は期日までにご連絡下さい。

□シンガポール国際大会のお土産の紹介



笹谷俊道さん
香港経由でシンガポールの国際大会とガバナーナイトに総勢7名で参加してきました。その後、名鉄観光の浅田さんのおかげで色々な観光に連れてってもらい、非常に美味しいものを沢山食べることができました。そして、皆さんへのお土産に香港でクッキーを買ってきました。とても美味しいクッキーですので、是非召し上がって下さい。

ガバナー補佐報告



藤井圓隆ガバナー補佐
5月11日、12日の第1回RFFでは、沢山のチケット購入、協賛広告、分区ブースへのご協力、誠にありがとうございました。

今回の報告は、まずシンガポール国際大会です。25日のガバナーナイトに我々は7名で参加しました。豊田RCから50名以上参加され、総勢200名程で開催されました。私は西名古屋分区ガバナー補佐としてご挨拶をさせて頂きました。本会議は私は欠席しましたが、会場のマリーナベイサンズは非常に素晴らしいホテルでした。



続いて、バングラデシュのサイクロンシェルター兼母子健康センター訪問報告です。これは台北建成RCとの姉妹提携を記念した共同のグローバル補助金事業で、川村勝廣会長、山本裕三国際奉仕委員長時代の2012年に始まり、2016年に完成しました。

非常に難産の事業でした。当初シェルター建設予定でしたが、RIの方針に合わなかったため、苦肉の策で建物本体はNPO団体SCIが主体となり、内装をR財団グローバル補助金(建成・名駅・マイメンシン3クラブ共同)事業とすることになりました。

私は19日にバングラデシュに入りました。現地ランガバリは首都ダッカの南200kmにあり、公共交通機関が一切なく、船に一昼夜乗って向かいました。同行したメンバーはSCIバングラデシュ会長でマイメンシンRC会員のプラグさん、SCI事務局長バッチュさん、マイメンシンRCのレザーム会長、我々夫婦です。



建物は海風で相当痛んでいましたが、週3回保育や授乳など母子の健康のレクチャーをしています。

私がお邪魔したことで一区切りはついたという感じはありますが、この施設をどう持続的に維持、活用していくかはまた新たな問題です。非常に遠く、ダッカから船中泊を入れて約16時間かかる大変困難な場所ですが、これからも皆様で温かく見守って頂き、なんとか継続させて頂きたいと思っております。

臨時総会

例会後、森幹事の司会、両角会長の議長により臨時総会が開催されました。「第1号議案 年会費変更」(現行より値上げ)、「第2号議案 入会金の用語変更及び再入会者の入会手数料」(「入会金」→「入会手数料」、再入会者等の入会手数料改定)、「第3号議案 クラブ情報委員会の名称及び職務内容規定の変更」(「クラブ情報委員会」→「公共イメージ向上委員会」、職務内容規定の変更)について審議され、3議案全て承認されました。

ニコボックス 久保田真樹出席・ニコボックス委員

- 藤井さん、バングラデシュのサイクロンシェルター・母子健康センター訪問、お疲れ様でした。また、本当にありがとうございます。グローバル補助金事業報告を楽しみにしています。2024年シンガポール国際大会に参加された皆様、素晴らしい日々を楽しまれたと思います。(両角國男さん)
- 昨日の豪雨から一転、今日は風薫る爽やかな快晴となりました。本日は例会終了後にクラブ細則変更を議題とする臨時総会が開催されます。ご多忙のところ恐縮ですが、どうぞ宜しくお願い致します。(森 美穂さん)
- 無事バングラデシュ、シンガポールから帰って参りました。(藤井圓隆さん)
- ①藤井さん、バングラデシュとシンガポール、お疲れ様でした。
- ②シンガポール国際大会からお帰りなさい！(神野重行さん)
- ①本年1月4日に初孫が生まれました。男の子でした。②本年5月1日で創業40周年を迎えました。8月29日18時より愛知芸文コンサートホールにて記念コンサートを開催致します。ロータリーメンバーの皆様はご家族の皆様を無料ご招待致します。フライヤーのQRコードよりお申し込み下さい。チケットをご自宅に郵送致します。(齋藤孝一さん)
- 6月5日、新会員の武田美和さんの入会説明会に、推薦者ですが出席できません。例会には出席しますので宜しくお願いします。(近藤元帥さん)
- シブコ、ガンバレ！(辻 雅人さん)
- 昨日、退院しました。(寺西英宏さん)
- 健康に感謝して。(川田武司さん、千田 聡さん)
- その他、配偶者誕生日の秋田和美さんよりご芳志を頂きました。